



**El 10K de Guadalajara va por los Bomberos**

◆ Pag. 9



Gobierno de Guadalajara

Guadalajara, Jalisco, miércoles 6 de agosto de 2025

EDICIÓN 1096



# Refuerza GDL acciones por una ciudad más limpia

El principal problema que la Perla Tapatía enfrenta es la indiferencia y el abandono por parte de algunas personas que dejan residuos en calles y canales, por lo que el Jefe de la Oficina Ejecutiva de Presidencia, Mario Silva, anunció nuevas medidas para concientizar a las y los tapatíos ◆ Pág. 3

Gobierno de Guadalajara

**SIAPA**

**Aprueban revocar aumento en las tarifas para el 2026**



◆ Pag. 9

Archivo Quadratin

**TESISTÁN**

**Con el tradicional sabor, regresa la Feria del Elote**



◆ Pag. 6

Gobierno de Zapopan



**Jorge Robledo**

Director General  
Quadratin Bajío

## DESCOMPLICADO

### ¿EL CERVANTINO SE VA DE GUANAJUATO?

**E**sta columna emerge desde cimientos sólidos de información y datos duros, por lo menos así se ha intentado construir desde su nacimiento, sin embargo, hoy, debido al gran cariño que le tengo al Festival Internacional Cervantino será, quizá, la excepción que afirme la regla: Trasciende información de que el gobierno federal quiere llevarse el Cervantino de Guanajuato.

La información, no oficial, es que planean alternar su realización un año en Guanajuato y otro fuera de la entidad que lo vio nacer, siguiendo la fórmula del Tianguis Turístico, que se originó en el puerto de Acapulco en 1975 por iniciativa de Miguel Alemán Valdés, que se consolidó durante varias décadas y en 2011, el gobierno federal, durante la presidencia de Felipe Calderón optó por hacerlo itinerante, un año en Acapulco y al año siguiente en otra ciudad del país.

¿Cómo se puede concebir el Festival Internacional Cervantino fuera de Guanajuato capital, observando los entremeses cervantinos sin tener de escenario la Plaza de San Roque, sin sus callejones, sin sus túneles, sin el Teatro Juárez?

Los festivales deben ser, oasis que

den respiro al ritmo ordinario de la vida y acercar el arte, en sus diferentes expresiones, al público que lo aprecia en las calles o en un recinto consagrado.

Tampoco se trata de un reclamo caprichoso, sino de recordar el origen de lo que se conoce como los festivales de arte modernos.

A Richard Wagner, se le debe la idea de los festivales artísticos modernos, antes de ser compositor fue un estudioso de la tragedia griega, creó la obra El anillo del Nibelungo (1852-1853), obra de dramaturgia que debía ser representada en cuatro jornadas consecutivas; después encontró una pequeña ciudad de provincia en Alemania, con monumentos rococó y una historia de más de ochocientos años, conocida como Bayreuth, al noreste de Baviera.

No estaba en el mapa como un gran destino; sin embargo, Wagner decidió que quienes desearan asistir a ese lugar, sería para apreciar el sitio y su obra, fue que nació el Festival de Bayreuth en 1876, reconocido como el primer festival moderno, que se convirtió en referente obligado para artistas e intelectuales de Europa y otros continentes.

El éxito de ese festival impulsó otros más

como el festival de Salzburgo, Austria, en la ciudad natal de Mozart, se fundó en 1920 con la idea de transformar la ciudad en un gran escenario para eventos culturales, con énfasis en ópera, teatro y conciertos.

Ejemplos de festivales globales con arraigo local, hay por decenas en el mundo. Otro caso del siglo 20 es el Festival de Música y Arte Coachella, que se realiza en el Valle del mismo nombre, en el desierto de California, Estados Unidos.

Casi 80 años después de la iniciativa de Wagner, en el nuevo continente y con una realidad histórica distinta, el maestro Enrique Ruelas Espinosa llevó a escena los Entremeses Cervantinos, un 20 de febrero de 1953, con estudiantes del Teatro Universitario de la Universidad de Guanajuato; sin sospechar que su iniciativa impulsaría el nacimiento del Festival Internacional Cervantino, reconocido en la actualidad como uno de los acontecimientos culturales más importantes en las artes escénicas a nivel mundial.

Se debe reconocer que el impulso internacional del Cervantino, además del romántico trabajo del maestro Ruelas y de la comunidad universitaria, se debió

al apoyo del entonces presidente de México José López Portillo y su esposa Carmen Romano, en 1977 el presidente firmó un decreto para la organización del Festival Internacional Cervantino y su financiamiento.

Desde entonces el Cervantino trabaja una agenda conjunta entre la federación, la Universidad de Guanajuato y el Gobierno del Estado de Guanajuato.

El Cervantino tiene la magia de suceder en Guanajuato, ciudad declarada: Patrimonio de la Humanidad por la Unesco, (1988); además alberga al Museo Iconográfico del Quijote, (inaugurado en 1987) que contiene más de mil piezas de arte alusivas a Don Quijote de la Mancha, el personaje emblema de Cervantes, museo con reconocimiento internacional.

Existen razones de peso por las que Guanajuato se ha ganado, a pulso, el derecho de conservar ser sede única del Festival Internacional Cervantino.

Esperemos que el rumor de que el Cervantino cambie a una modalidad itinerante, con presencia en Guanajuato cada dos años, quede sólo en eso, y que no sea una ocurrencia arbitraria de quienes, en este momento, mandan en la política cultural de México.

## Rescatan en Chapala a 2 privados de la libertad

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**n un operativo realizado el martes por personal de la Vicefiscalía en Personas Desaparecidas, en un centro de rehabilitación de Chapala, se logró el rescate de dos personas que privadas de su libertad.

De acuerdo con información de la Fiscalía de Jalisco, en la diligencia ministerial tenía como objetivo encontrar a una persona reportada

como desaparecida, pero resultó en el hallazgo de una segunda víctima.

El operativo se inició luego de la denuncia por no localización de una víctima, quien fue vista por última vez el pasado 7 de julio.

De acuerdo con lo denunciado, el hombre había salido de su domicilio y su vehículo fue encontrado abandonado, con las llaves puestas.

Durante el mismo operativo, se localizó a una segunda persona que refirió estar

privada de su libertad desde el pasado 19 de julio.

Además, en este operativo se cumplimentó una orden de aprehensión vigente por el delito de violencia familiar.

Como resultado de las investigaciones, la finca ubicada en Chapala será asegurada por la Fiscalía del Estado para continuar con las diligencias.

Gabriel N, identificado como el encargado del establecimiento, quedó en calidad de detenido.



Estaban en un centro de rehabilitación.

Fiscalía de Jalisco

### Directorio Quadratin Jalisco

**Presidente de Quadratin**  
Francisco García Davish

**Director General**  
Antonio Sánchez

**Jefa de información**  
Diana Beas

**Editora**  
Alma Reynoso

**Reporteros**  
Haremy Reyes  
César Huerta

**Fotógrafo**  
Francisco Rodríguez

**Diseño gráfico**  
Karina Zepeda

**Corresponsal Puerto Vallarta**  
Javier Frías

**Domicilio**  
Avenida México 2798,  
piso 5B interior 1, colonia  
Circunvalación Vallarta, CP  
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

# El Gobierno de Guadalajara refuerza acciones para mantener calles limpias

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**A**l insistir en reiteradas ocasiones en que no se trata de una medida recaudatoria ni multas nuevas, el Jefe de la oficina de Presidencia de Guadalajara, Mario Silva Rodríguez dijo que es inaceptable que en poco más de 10 meses han sido retiradas de la vía pública cerca de 526 mil 136 toneladas de basura que abonan a las inundaciones y la delincuencia, por lo que policías tapatíos comenzarán a aplicar sanciones que van desde los apercibimientos lúdicos hasta 22 mil pesos de infracción.

“Que son cerca de una veintena de multas de distintos ordenamientos municipales, oscilan entre los dos mil 262 pesos y los 226 mil dependen de cómo las califique un juez municipal depende de la intensidad de la gravedad del asunto depende de las pruebas aportadas, si es en flagrancia o no, en qué punto estamos con las personas infractoras. El área de justicia cívica ha resuelto 725 casos de personas que a través de comisaría fueron puestas a disposición ante un juez municipal, de esas, 599 han pagado su pena con trabajo comunitario, 115 cumplieron arrestos que pueden variar en días y 11 de ellas pagaron la multa”.

## Policías tapatíos comenzarán a aplicar sanciones que van desde apercibimientos hasta multas de 22 mil pesos



Insistieron en que no se trata de una política de multas nueva.

En rueda de prensa, el funcionario municipal insistió en que no se trata de una política de multas nuevas o destinar policías de Guadalajara a sancionar a

quienes no barren su banqueta, sino parte de una estrategia integral, la de Guadalajara la Ciudad que te cuida bajo la premisa de que espacios públicos

más limpios son menos propensos a la delincuencia.

Ante las críticas de los regidores de oposición sobre esta determinación, Silva Rodríguez dijo que los policías municipales tienen en sus atribuciones hacer cumplir los reglamentos, aunque el criterio es sancionar faltas graves como tiraderos clandestinos de escombros o quienes tapan bocas de tormenta, afluentes y pasos a desnivel generando riesgos de inundaciones.

Explicó que antes de pensar en la aplicación de multas empezarán con otras acciones como lo que denominaron alertas limpias, que son apercibimientos o llamados de atención que dejan un precedente ante los jueces municipales.

También mencionó otras acciones como la alerta limpia vecinal y los sábados de corresponsabilidad.

Mario Silva dijo que no hay pretextos que valgan para tirar un mueble en la vía pública porque pueden solicitar apoyo a través del 070, de la misma manera pueden reportar a vecinos que insisten en ensuciar el espacio público.

## Se han retirado 526 mil toneladas de basura de las calles de GDL

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**L**a generación desproporcionada de basura en Guadalajara continúa siendo una de las problemáticas urbanas más urgentes, con más de 526 mil toneladas recolectadas desde el inicio de la actual administración, lo que equivale a llenar 58 mil veces la Plaza Liberación.

Ante este escenario, el gobierno tapatío presentó un reforzamiento del Plan Limpia Guadalajara, con el que busca no sólo mejorar la recolección, sino frenar el abandono del espacio público, considerado un factor que detona violencia e inseguridad.

Uno de los mayores desafíos identificados es la acumulación de residuos en puntos críticos como la colonia Balcones de Oblatos, donde se retiraron 240 toneladas de basura en un solo operativo, así como las 186 toneladas extraídas del canal Luis Covarrubias en julio pasado, expuso el jefe de la oficina de Presidencia de Guadalajara, Mario Silva Rodríguez.

“La basura es un problema de todos. Necesitamos un cambio cultural y de conciencia: no se trata sólo de recogerla, sino de generar menos”, señala el llamado de la autoridad municipal, que apuesta por la corresponsabilidad ciudadana

para mantener limpia la ciudad.

Como parte de la estrategia, se han conformado escuadrones de limpieza que operan en 308 colonias y 103 avenidas. Sólo con su intervención, se han recolectado más de mil 800 toneladas de basura, además de escombros, desechos forestales y cacharros. También se han retirado más de mil llantas en vía pública.

A la par, se han realizado campañas de concientización y apercibimientos lúdicos en más de 400 colonias y cerca de 500 comercios, para sensibilizar sobre las obligaciones en el cuidado del entorno urbano.



Se han conformado escuadrones de limpieza que operan en 308 colonias y 103 avenidas.

3

Las regiones Costa Norte-Sierra Occidental, Costa Sur y Sierra de Amula, se vieron beneficiadas con el recibimiento de 56 nuevas unidades

Javier Frías/Quadratin Jalisco

Como parte de la estrategia estatal de fortalecimiento a las corporaciones de seguridad municipal, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, encabezó la entrega de 56 patrullas a 28 municipios pertenecientes a las regiones Costa Norte-Sierra Occidental, Costa Sur y Sierra de Amula.

Esta entrega forma parte de un paquete total de 259 patrullas destinadas a municipios con menor capacidad financiera para renovar o adquirir unidades de seguridad.

El gobernador señaló que esta es la segunda entrega de un total de tres, que suman más de 650 vehículos adquiridos por el Gobierno del Estado.

“Lo que hicimos fue comprar este equipamiento para entregárselo a los municipios que menos posibilidades tienen de compra. Yo platicaba con algunos presidentes municipales que incluso tenían que usar su vehículo personal para tareas de

# Refuerza Lemus seguridad con entrega de nuevas patrullas



Pablo Lemus subrayó que la asignación de las patrullas no se basó en preferencias políticas.

seguridad, y eso no se vale”, declaró el mandatario estatal.

Pablo Lemus subrayó que la asignación de las patrullas no se basó en preferencias políticas, sino en un criterio estrictamente poblacional para garantizar un

reparto justo.

Además, enfatizó que todas las unidades fueron balizadas y equipadas para garantizar su uso exclusivo en tareas de patrullaje, y exhortó a los gobiernos municipales a no desviarlas hacia otras funciones.

## DESTACA COORDINACIÓN EN SEGURIDAD

El titular del Ejecutivo Estatal, Pablo Lemus Navarro destacó una notable reducción en delitos de alto impacto en Jalisco, resultado -dijo- de la inversión en equipamiento para las policías municipales y estatales, así como de una coordinación efectiva entre los tres niveles de gobierno. Durante un acto público, el mandatario estatal informó que el estado ha logrado disminuir el homicidio doloso en un 47 por ciento, así como robos a negocio, vehículo y casa habitación, entre otros delitos.

El gobernador detalló que la mejora se debe, en parte, al incremento del patrullaje, tras la adquisición de cerca de 700 patrullas nuevas, incluyendo las destinadas a la nueva Policía Estatal de Caminos. En la zona metropolitana de Guadalajara, el patrullaje se duplicó, mientras que en el resto del estado aumentó más de un 40 por ciento.

Gobierno de Jalisco

# Lemus entrega inmueble al Consejo Promotor de la Raicilla

Javier Frías/Quadratin Jalisco

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, realizó la entrega en comodato de un inmueble al Consejo Promotor de la Raicilla en la ciudad de Mascota, el cual podrá ser utilizado durante cinco años y medio, plazo que coincide con el tiempo restante de su administración.

Durante el evento, el mandatario estatal explicó que el periodo otorgado responde a lo que permite la ley para una gestión

en funciones. Sin embargo, también informó que ha enviado al Congreso del Estado una iniciativa para ampliar este comodato hasta por 25 años, con el objetivo de garantizar estabilidad y proyección a largo plazo para este organismo.

“No puedo dar más porque es lo que la ley me permite hasta el término de mi gestión. Sin embargo, les voy a entregar copia de un segundo documento que es la iniciativa que estoy enviando al Congreso del Estado de Jalisco para que ese comodato se pueda alargar por 25 años”, declaró el gobernador.

La raicilla, bebida tradicional de la

región con denominación de origen, ha ganado creciente reconocimiento nacional e internacional en los últimos años. Con este inmueble, el Consejo podrá fortalecer su labor en la promoción, difusión y defensa de la raicilla como parte del patrimonio cultural y productivo de Jalisco.

La entrega representa un paso importante para consolidar los esfuerzos de los productores locales, investigadores y promotores del destilado, cuya historia está profundamente ligada a las regiones de la Sierra Occidental y la Costa Norte del estado.



La entrega representa un paso importante para consolidar los esfuerzos de los productores.

Quadratin Jalisco

# Lanzan Violeta, chatbot de WhatsApp para denunciar violencia de género

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**Y**ase encuentra en funcionamiento Violeta, el chat bot para reportar las 24 horas situaciones de violencia de género y lograr una reacción inmediata que puede ser la diferencia entre la vida y la muerte, informó la coordinadora de los Centros de Justicia para las Mujeres, Sofía García Mosqueda.

“Poder iniciar una conversación, por supuesto, las usuarias. Este teléfono, aquí lo pueden ver, es el 33 14 15 10 02. Lo quiero repetir, es el 33 14 15 10 02, cualquier día, a cualquier hora, al enviar un mensaje, en ese momento les va a contestar el WhatsApp, y lo más importante, conocer todos los servicios que se cuentan por medio de la red de centros”.

Y es que en lo que va del año, en Jalisco a través de los servicios de emergencia han atendido más de ocho mil llamadas por temas de violencia contra las mujeres, detalló la coordinadora de los Centros de Justicia, Sofía García Mosqueda.

“Llamadas de emergencia relacionadas con incidentes de violencia contra la mujer. Estamos hablando de, en Jalisco, ocho mil 368, a nivel nacional, 146 mil. De incidentes de violencia de pareja, 18 mil aquí en Jalisco. De violencia familiar, 17 mil 235. Aquí lo que nos referimos es

## Funcionará las 24 horas del día y se podrá dar una atención inmediata haciendo la diferencia entre la vida y la muerte



Gobierno de Jalisco

En lo que va del año, se han atendido más de 8 mil llamadas de emergencia.

el hecho de decir, te llegan por Código Violeta 911 y a veces como que se les va el rollo y nada más marcan 911. Y tenemos que decir, 911 Código Violeta”.

En rueda de prensa, García Mosqueda aseguró que sí existe un aumento en las denuncias que son presentadas en los cinco centros por violencia de género y más aún los seguimientos de los casos.

“Guadalajara, por primera vez se atendieron cuatro mil 515, de primera vez, de seguimiento, 32 mil 451, y denunciaron cuatro mil 876. Aquí pueden ver una diferencia interesante que les quiero platicar, de primera vez son cuatro mil 500 y denuncias cuatro mil 800. Esas otras 300 son las que dé seguimiento después dijeron

sí denuncio, Sí denuncio, ¿Sale? O sea, quiero ahí como que traigamos como ese tenor, que esas denuncias es entre primera vez y seguimiento. Puerto Vallarta, primera vez setecientas, cinco mil 346 de seguimiento, 480 denuncias. Colotlán, mil 165 de primera vez, mil 488 de seguimiento, 77 denuncias. De Tlajomulco, tres mil 238. De seguimiento, ocho mil 883, con mil 734 denuncias, de Tlaquepaque mil 309 de primera vez, cuatro mil 725 de seguimiento y mil 43 de seguimiento”.

ud de la población es primordial. “El servicio de radioterapia del Instituto Jalisciense de Cancerología, consta básicamente de tres importantes equipos, que son un tomógrafo para simulación, un equipo de braquiterapia y un acelerador lineal de la más alta generación”, enfatizó.

“Con estos equipos, nuestros pacientes van a poder recibir radioterapia pero con la mayor seguridad, una radioterapia dirigida para tener mayor éxito terapéutico y con muchísimo menos riesgo de tener efectos secundarios por la radioterapia como ocurría en otros años”, agregó Pérez Gómez.



Estrenaron un moderno acelerador lineal.

Gobierno de Jalisco

## Abre Área de Radioterapia en el IJC de Zapopan

Redacción/Quadratin Jalisco

**S**e inauguró el Área de Radioterapia del Instituto Jalisciense de Cancerología (IJC), ubicado en Zapopan, con el objetivo de brindar servicios médicos de alta especialidad a personas sin acceso a instituciones de seguridad social.

En este espacio se encuentra en funcionamiento un moderno Acelerador Lineal de Alta Energía (marca Versa, modelo HD). Se trata de uno de los equipos más avanzados en su tipo, que permitirá duplicar la capacidad de atención en tratamientos radioterapéuticos en el estado.

Este nuevo acelerador lineal se suma al que operaba en la Unidad Guadalajara del IJC, convirtiéndose en el segundo con el que cuenta la entidad. Su tecnología de radiocirugía de alta precisión permite tratar tumores del sistema nervioso central y neurológicos con mayor eficacia y menor riesgo de efectos secundarios.

Andrea Blanco Calderón, coordinadora General Estratégica de Desarrollo Social de Jalisco, destacó la importancia de este nuevo servicio, en especial para personas sin seguridad social. “Estamos muy contentos de estar aperturando esta unidad de radioterapia con diferentes servicios enfocados en (población) no derechohabientes, todas las personas

que no tengan IMSS e ISSSTE, de PEMEX, de SEDENA”, celebró Blanco Calderón.

### RADIOTERAPIA

Héctor Raúl Pérez Gómez, secretario de Salud de Jalisco, explicó que en la entidad la salud de la población es primordial. “El servicio de radioterapia del Instituto Jalisciense de Cancerología, consta básicamente de tres importantes equipos, que son un tomógrafo para simulación.

# Con el tradicional sabor, regresa la Feria del Elote a Tesistán

Redacción/Quadratín Jalisco

Con su edición número 28, regresa la tradicional Feria del Elote en Tesistán, que se llevará a cabo del miércoles 13 al domingo 17 de agosto. El director de Delegaciones y Agencias Municipales, Jorge López Mora, explicó que la inauguración oficial será el miércoles 13 de agosto, a las 18 horas, aunque desde esa mañana el público podrá recorrer la feria y realizar compras en los más de 120 comercios participantes que ofrecerán productos gastronómicos y artesanales.

“En cualquier momento que se acerquen a la Feria del Elote van a encontrar algo relacionado con el elote. Van a poder disfrutar de música en vivo en el escenario y, por supuesto, no faltará el sabor de siempre, además de la infinidad de productos hechos a base del elote”.

Este año la Feria contará con dos escenarios:

Escenario principal, con más de 45 presentaciones musicales, bailables, comedia y espectáculos familiares. Escenario Raíces dedicado a promover a nuevos talentos y agrupaciones musicales emergentes, incluyendo propuestas de rock, DJ y estilos alternativos.

Se llevará a cabo del miércoles 13 al domingo 17 de agosto; participarán más de 120 comercios y habrá actividades para toda la familia



Las distintas formas de preparación de esta delicia, estarán presentes en el evento.

La programación también incluirá actividades como clases de bike-line acompañadas de música tradicional,

lucha libre y presentaciones artísticas durante todos los días del evento. Entre la oferta gastronómica, además

del tradicional elote amarillo y blanco, se podrán degustar aguachile de elote, tostilotes, churros de elote, agua de elote y tamales de elote.

“Ya estamos preparados con los equipos operativos para recibir a más de 50 mil personas, incluso hasta 150 mil visitantes, con una logística muy bien organizada para que disfruten de un entorno agradable y seguro”, destacó el director.

López Mora recomendó a la ciudadanía utilizar transporte colectivo o compartir vehículo para facilitar el acceso, ya que las vialidades de Tesistán estarán cerradas durante el evento y el estacionamiento será limitado. La cartelera completa de actividades ya se encuentra disponible en las redes sociales del Gobierno Municipal.

Zapopan fue conocido como Villa Maicera debido a que en los años 50 se aprovecharon sus condiciones geográficas y climatológicas para hacer de la Delegación de Tesistán la zona con mayor producción de maíz en el municipio.

## La UdeG acepta a más de 86 mil nuevos alumnos

Redacción/Quadratín Jalisco

Para el calendario 2025-B, la Universidad de Guadalajara admitió a 86 mil 253 nuevos estudiantes, entre educación media superior y superior, de acuerdo con el dictamen oficial presentado este lunes por autoridades de la institución.

Del total de admitidos, 65 mil 432 corresponden al Sistema de Educación Media Superior (SEMS), que por sexto año consecutivo alcanzó una cobertura del 100 por ciento

en el proceso de ingreso, informó la directora de Trámite y Control Escolar del SEMS, Diana Gómez Guerrero.

Más del 60 por ciento de estos alumnos ingresarán a clases este mismo calendario en alguna de las 178 preparatorias o módulos distribuidos en todo el estado, mientras que el resto lo hará en enero de 2026. El SEMS registró además un ingreso de 23 personas no binarias y un porcentaje ligeramente mayor de mujeres que de hombres.

Los funcionarios universitarios informaron que aún quedan disponibles cinco mil 198 lugares para el próximo ciclo 2026-A.

En lo que respecta al nivel licenciatura, 49 mil 810 aspirantes buscaron un lugar en alguno de los 19 centros universitarios, incluyendo la modalidad virtual, de los cuales fueron aceptados 20 mil 831, es decir, el 41.82 por ciento.

Las carreras con mayor demanda siguen siendo Médico cirujano partero, Psicología, Derecho, Odontología y Enfermería. Sin embargo, la UdeG impulsa programas de orientación vocacional en preparatorias para promover carreras humanistas y sociales como Geografía o Sociología, señaló el coordinador general de Control Escolar, Fabián Morales Cobos.



Del total, 65 mil 432 corresponden al Sistema de Educación Media Superior.

# Arranca Quirino obras en Zona Valle; invierten 14.7 mdp

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**l alcalde de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez, inauguró vialidades, arrancó nuevas obras de infraestructura básica y reafirmó su compromiso de mejorar la calidad de vida de las familias de este municipio.

El Gobierno invierte en estas obras 14.7 millones de pesos. En el caso de Santa Cruz del Valle, el alcalde entregó la calle Ramos Millán, completamente rehabilitada con pavimento de concreto zampeado, banquetas accesibles, nueva red de agua potable y drenaje, así como alumbrado público.

En el mismo punto, dio el banderazo de arranque a la rehabilitación de la calle Hidalgo, con una inversión conjunta de 8 millones de pesos. El director de Obras Públicas, Celso de Jesús Álvarez, destacó que las intervenciones no fueron superficiales, sino integrales, con renovación total de las redes hidrosanitarias.

## ZONA VALLE

Posteriormente, en la Zona Valle Norte, fueron inauguradas obras en las delegaciones de Unión del Cuatro, San

## Se inauguraron vialidades y arrancaron nuevos trabajos de infraestructura básica, refrendando el compromiso del municipio



Durante la gira de trabajo, se entregaron obras en Santa Cruz del Valle.

José del Valle y Concepción del Valle, donde se intervinieron vialidades clave como 20 de Noviembre, Pino Suárez, Nogal, Cedro, Caoba, Álamo y Allende. Los trabajos incluyeron pavimentación, renovación de redes hidrosanitarias, banquetas, señalización y arbolado,

con una inversión total de 4.9 millones de pesos.

Finalmente, en Rancho El Mirador, dentro de la Zona Valle Sur, arrancó la construcción de una nueva línea de agua potable de más de un kilómetro de longitud, con una inversión

de 4 millones de pesos. Esta obra incluye conexión a la red existente, excavaciones, rellenos, cajas de válvulas y desfuegos.

Por su parte, el director de Infraestructura Hidráulica Municipal, Héctor Gabriel Chaires Muñoz, explicó que el suministro provendrá de la nueva planta potabilizadora P5, que por primera vez aprovechará agua proveniente del Lago de Chapala para abastecer esta zona del municipio.

Durante la gira, las y los vecinos participaron activamente en los cortes de listón y banderazos de arranque, como muestra del trabajo coordinado entre gobierno y ciudadanía. Estas acciones reafirman la visión de un Tlajomulco que invierte en sus delegaciones para garantizar servicios dignos y funcionales.

## ALGUNOS DATOS:

- En Santa Cruz del Valle se invirtieron 8 millones de pesos en las calles Ramos Millán e Hidalgo.

# Entregan 700 tarjetas de Salud Cerca de Ti

Redacción/Quadratin Jalisco

**T**eniendo como marco la explanada principal de la cabecera municipal, el alcalde de Tlajomulco de Zúñiga, Gerardo Quirino Velázquez Chávez encabezó la entrega de 700 tarjetas del programa Salud Cerca de Ti.

Dicho programa está enfocado para mujeres sin acceso a seguridad social, con lo que se alcanza un total de más de 7 mil 500 tarjetas entregadas hasta el momento. Desde temprana hora, cientos de mujeres acudieron con su documentación para registrarse y recibir

este apoyo de salud.

Durante su mensaje, el alcalde destacó que este programa forma parte de un esfuerzo integral del municipio, que trabaja en coordinación con el Gobierno del Estado, encabezado por el gobernador Pablo Lemus, y con fundaciones aliadas, para acercar servicios de salud de calidad a quienes más lo necesitan.

“La meta es que, si este programa funciona, como está funcionando, el próximo año lo vamos a duplicar para que todas las zonas tengan su medicamento gratuito”, expresó el presidente municipal.



El apoyo está enfocado a mujeres sin acceso a la seguridad social.

## CON ESTAS TARJETAS, LAS BENEFICIARIAS PODRÁN ACCEDER A SERVICIOS COMO:

- Consultas médicas generales
- Medicamentos básicos y especializados (incluidos oncológicos y para enfermedades crónicas como

- diabetes)
- Atención odontológica y ginecológica
- Lentes gratuitos
- Atención para dependientes registrados.



Gobierno de Tlaquepaque

El granizo y ramas de la lluvia del lunes lo tumbaron.

## Colapsa domo de escuela de Toluquilla

Redacción/Quadratin Jalisco

**L**uego de la lluvia del lunes por la noche, el domo de la escuela secundaria #58, ubicada en la colonia Toluquilla, colapsó.

De acuerdo con información de la Dirección de Protección Civil y Bomberos de San Pedro Tlaquepaque, al llegar al lugar, el director del plantel, Raúl López Denis, les dio a conocer que la estructura se desplomó parcialmente en el patio central del plantel.

Durante la inspección, se constató que el domo, de aproximadamente 28 x 35 metros de base y una altura de siete metros, colapsó en su parte central debido a la acumulación de granizo, ramas y hojas de árbol, derivadas de la intensa lluvia registrada la noche anterior. Afortunadamente, no se reportaron personas lesionadas.

Por lo que la Dirección de Protección Civil, a través del área de Gestión Integral de Riesgos, emitirá un dictamen técnico correspondiente.

Y como medida preventiva, se procederá al retiro total de la estructura para eliminar riesgos y garantizar la seguridad de la comunidad educativa.

8

# Familias brindan amor y hogar a niños y niñas

La presidenta municipal de Tlaquepaque, Laura Imelda, entregó certificados de idoneidad de adopción y de acogimiento

Redacción/Quadratin Jalisco

**P**ara contribuir en la transformación de estas pequeñas y pequeños que, por meses y años, esperaron la oportunidad de formar parte de un hogar, la presidenta municipal de San Pedro Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura, llevó a cabo la entrega de certificados de idoneidad y asignación de pupilos en acogimiento, a familias del municipio.

Durante la entrega, la presidenta municipal, Laura Imelda reconoció y felicitó a estas familias por su gran corazón.

“Se trata principalmente de esas niñas y niños que esperaron una mano que les ayudara a levantarse y hoy, aquí hay muchas manos de esas personas y familias de gran corazón y sobre todo transformadoras. Hay que decir que se necesita ser excepcional, y quiero decirles a todas y todos ustedes que hoy asumen este reto, compromiso y responsabilidad, son excepcionales y nos ponen un gran ejemplo”, expresó Laura Imelda.

En el evento se entregaron dos certificados de idoneidad a familias de adopción y un certificado de idoneidad a familia de acogimiento; así como la asignación de cinco pupilos a familias



Gobierno de Tlaquepaque

Laura Imelda Pérez Segura encabezó la ceremonia.

de acogimiento residencial.

La presidenta del Patronato del Sistema DIF Tlaquepaque, María del Carmen Curiel Aldaz, resaltó que en DIF se trabaja con el corazón para brindarles a estas niñas y niños, protección, cuidados, educación y cariño, y que la decisión de estas familias fue un acto de generosidad y amor.

“Ustedes han abierto su corazón y su hogar, no solo a un niño o niña, sino a la posibilidad de regalarles un nuevo

comienzo. Ustedes serán a partir de este momento, su refugio, su fortaleza, y su hogar, sepan que en esa mirada pequeña habita toda la esperanza del mundo, cada uno con su anhelo de pertenecer, de ser vistos y amados”, apuntó Curiel Aldaz.

Finalmente, el director general, Joshimar Ediño Cruz Potenciano, destacó que el DIF Tlaquepaque, se encuentra para sembrar esperanza a las niñas y niños que más lo necesitan.

## Concreta HCG 2 nuevas donaciones de órganos

Redacción/Quadratin Jalisco

**D**os nuevas donaciones registradas en los Hospitales Civiles de Guadalajara (HCG) han devuelto la esperanza a decenas de pacientes en espera de un trasplante de órganos o tejidos. En total, se trata de la séptima y octava donación del año 2025 en estas instituciones.

En el Antiguo Hospital Civil Fray Antonio Alcalde, la familia de un hombre

en la sexta década de vida autorizó la donación de ambos riñones y córneas, que fueron trasplantados a cuatro pacientes del mismo hospital.

Con ello, estas personas recibirán una nueva oportunidad para recuperar su salud y calidad de vida.

De forma paralela, en el Nuevo Hospital Civil Dr. Juan I. Menchaca se concretó una donación multitejidos, luego del consentimiento de los familiares de una mujer en la cuarta década de vida.

En este caso, se procuraron piel y tejido músculo esquelético superior e inferior, con los cuales se estima que entre 100 y 150 pacientes podrán beneficiarse, especialmente en procedimientos reconstructivos o por quemaduras graves.

Ambos hospitales se iluminaron de color verde como homenaje a las personas donantes y sus familias, reconociendo su gesto solidario y altruista, que transforma vidas.

# Revocan aumento de tarifas en Siapa para el próximo año

Con 18 votos a favor, una abstención y cero en contra, el Consejo aprobó dar marcha atrás al incremento

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

A través de un video en sus redes sociales, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro confirmó que después de una sesión extraordinaria del Consejo del Siapa quedaron sin efecto los aumentos que habían aprobado para el 2026.

“Quedaron sin efecto, es decir, no habrá esos aumentos excesivos que se habían aprobado de hasta 200 por ciento para el próximo año, vamos a defender siempre la economía de las familias jaliscienses y también muy pronto vamos a estar presentando el proyecto de reingeniería del Siapa para poder brindar un mejor servicio a toda la ciudadanía.”



El Consejo del Siapa realizó una sesión extraordinaria.

En ese mismo sentido se expresó la presidenta municipal de San Pedro Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura quien dijo que esta sesión fue un tanto atropellada y a los funcionarios del Siapa no les salían las cuentas.

“Vimos como mucha incomodidad

por abordar los temas, incluso hubo algunas posturas de integrantes de la comisión de que ahí no era un espacio para debatir, que en otro espacio era lo político”.

En entrevista a la salida de la reunión, la munícipe indicó que quienes

gobiernan la zona metropolitana no pueden perder la brújula de que tienen la obligación de garantizar el derecho humano al servicio del agua.

Dijo esperar que la propuesta que será presentada el 15 de agosto represente un verdadero cambio en el organismo y un plan de inversión serio y contundente.

La revocación del acuerdo 12/2025 sobre la estructura tarifaria 2026 fue aprobada con 18 votos a favor, una abstención y cero en contra.

Antonio Juárez Trueba, Director General del Siapa, expuso durante la sesión de la Comisión Tarifaria que a la brevedad se instalará una mesa de trabajo para definir la actualización a la tarifa 2026, tomando en cuenta las consideraciones expuestas.

En la mesa de trabajo se analizará también el costo por metro cúbico y todos los componentes necesarios para elaborar una nueva propuesta de estructura tarifaria, que cumplirá con los mandatos del Gobernador y del Congreso del Estado, para buscar las mejores condiciones para prestar el servicio y cuidar el bolsillo de los usuarios.

## Anuncian el 10k de Guadalajara

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Con la participación de más de 10 mil corredores, el próximo domingo 24 de agosto se llevará a cabo la edición número 21 de la Carrera 10K Internacional Comude Guadalajara, en homenaje a los bomberos de la ciudad, con motivo del Día Nacional del Bombero, que se celebra el 22 de agosto.

El titular del Consejo Municipal del Deporte (Comude), David Prado, informó que esta edición tendrá salida y meta en la Glorieta Minerva, con una ruta de ida y vuelta sobre las avenidas Circunvalación Agustín Yáñez, Niños Héroes y Mariano Otero, retornando

poco antes de avenida de Las Rosas.

“Es una ruta en espejo. Vamos a tener 50 mil pesos al primer lugar general femenino y 50 mil pesos al varonil. Vamos a repartir 40 mil al segundo; 30 mil al tercero; 20 mil al cuarto y 15 mil al quinto lugar”, detalló el funcionario. Como parte del reconocimiento a su labor, las y los bomberos podrán participar sin costo.

Esta edición busca obtener la certificación Label de la World Athletics. El costo general de inscripción es de 300 pesos e incluye una playera conmemorativa, seguro contra accidentes, cobertura médica, servicios como guardarropa y baños móviles, medalla y certificado de participación.



Rendirá homenaje a los bomberos.



Róber Pier, defensor español de los Zorros.

## No queremos ser últimos: Róber Pier

César Huerta/Quadratin Jalisco

En lo numérico, Atlas ya no tiene nada que pelear. Este miércoles se despedirá de la Leagues Cup enfrentando al Atlanta United, en un duelo entre equipos que ya están eliminados. Sin embargo, para los Zorros hay un aspecto importante por el que lucharán en la cancha del Mercedes-Benz Stadium: evitar a como dé lugar terminar en el último puesto de la clasificación.

“Sí así es, creo que tenemos la espina clavada de estos últimos resultados que han sido negativos. Nos viene bien para corregir. Hemos fallado en los últimos partidos, no conseguimos ninguna victoria y este partido aunque no tiene valor en la clasificación, sí tiene valor para nosotros en cuanto a corregir y llegar con mejores sensaciones a la Liga”, explicó del defensor español de los Zorros, Róber Pier.

“Por supuesto también nos duele en el orgullo. Queremos resarcirnos y dar una mejor versión de este equipo. Tenemos mucho potencial, estamos trabajando todos juntos para estar arriba en la Liga. Mañana debe verse un equipo sólido y con ambición.

Queremos los tres puntos para tener esa posición en la Leagues Cup, pues no queremos ser los últimos ni nada parecido”, sentenció el futbolista del Atlas.

10

# Va Atlas por un cierre digno en la Leagues Cup

César Huerta/Quadratin Jalisco

Tras perder sus primeros dos partidos, Atlas está ya eliminado de la Leagues Cup, pero le queda un partido por delante. La tarde de este miércoles, los Zorros de Gonzalo Pineda buscarán un cierre digno en este torneo que enfrenta a los 18 equipos de Liga MX con 18 de la MLS. El duelo frente al Atlanta United será solamente una cuestión de honor y amor propio.

El Mercedes-Benz Stadium, en la ciudad de Atlanta, será el escenario donde el conjunto Rojinegro se despedirá de la Leagues Cup. Este encuentro comenzará a las 17:30 horas y representa para la escuadra jalisciense la oportunidad de conseguir por fin el primer triunfo y así evitar la posibilidad de terminar en el fondo de la clasificación.

Tras caer por 2-1 frente al Inter de Miami y por 3-1 ante el Orlando City, los Zorros ya están eliminados de la Leagues Cup. No tienen posibilidad alguna de avanzar a los Cuartos de Final de este certamen. Y será un duelo de equipos desahuciados, pues

## El duelo frente al Atlanta United este miércoles será solamente una cuestión de honor y amor propio

Atlanta United también está fuera del certamen al caer en sus dos primeras presentaciones.

Aunque Atlas está ya fuera de la Leagues Cup, el técnico Gonzalo Pineda destaca la importancia que tiene el encuentro.

“Esta parte de si se juega algo o nada... para mí siempre se juega algo: el prestigio. Más allá de lo que se pueda pensar por las rotaciones que muchos no entienden. No es que uno quiera perder, siempre se juega algo, hasta en los amistosos, en cualquier partido te juegas el prestigio, te juegas el estar bien con el entrenador. Esto de que no se juega nada no lo comparto. Cuando eres profesional siempre te

juegas algo. Sabemos que siempre hay alguien viéndote, siempre hay un visor, siempre se juega algo, aunque matemáticamente estés eliminado. Eso espero de los jugadores”, señaló el entrenador el martes.

“Esta parte del equipo, para nosotros es muy importante el partido de mañana, por la confianza y el seguir mejorando algunos aspectos. Espero ver una mejora defensiva. Tendremos un equipo fresco, el equipo está muy bien físicamente, pero las circunstancias han sido difíciles”, sentenció Gonzalo Pineda.

Finalmente, hizo un llamado para revisar algunos aspectos de la Leagues Cup. Considera que ha mejorado el formato, pero cree que podrían darse más boletos para la segunda fase.

“Es raro que compites en los puntos solo con los de tu Liga. Califican cuatro y son pocos espacios. De 18 pasan 4 y es muy difícil, a lo mejor hasta con 7 puntos, habrá equipos que no pasen. Esas partes se pudieran pulir para dar oportunidad a más equipos de avanzar. Fuera de eso es un buen torneo”. finalizó el técnico del Atlas.



Representa para la escuadra jalisciense la oportunidad de conseguir por fin el primer triunfo.